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ИЗ ЗАЛА ЗАСЕДАНИЙ НОВОСТИ

У ПОБЕДЫ НАШИ ЛИЦА

Камикадзе устроил себе
люльку меж двух высоченных
сосен на самой вершине соп�
ки. Приковался к стволу це�
пью, чтобы не струсить, не
сбежать. Он был вооружён
лишь винтовкой, рацией и…
советскими шифрами. Пере�
дал радиосигналом в авиа�
полк координаты танковой
колонны. Советские соколы�
лётчики, приняв радиомаяк,
подняли крылатые машины и
полностью разбомбили своих
же танкистов, захвативших
Мулин.

Диверсанта смогли вы�
числить оперативники
СМЕРШ. Сняли его, точно
белку. Так и повис на цепи за
ногу. Живым не дался бы всё
равно.

� Немало повидал я в Ман�
чжурии этих японских смерт�
ников, � вспоминает Иван Ва�
сильевич Булатов. – Видел и
офицера�самурая, сделав�
шего себе харакири. Для нас
тогда это была не романтика,
а каждодневная действитель�
ность. В штыковую, призна�

Депутат облсовета
двух созывов

Представительную власть в минувшей эпохе представляли Советы народных депутатов. Кем
были эти люди? Сегодня поговаривают, что тогда выборы проходили чуть�ли не «под ружьём»,
что всенародный «одобрям�с» заменил демократию. Но говорит ли это о том, что интересы
народа защищали некие пустые карьеристы, или всё�таки это были достойные люди? Один из
них — Иван Васильевич Булатов. Это рассказ о нём, о депутате Челябинского областного Совета
народных депутатов двух послевоенных созывов.

Советская власть взяла
верх. Подрос Ванюшка к кол�
хозному делу приученный,
стал пионером. Как�то Мария
Викторовна, учительница, по�
казала ему газету – «Пионер�
ская правда». Почитал он про
дела других мальчишек и дев�
чонок Союза ССР и подумал:
а мы�то чем хуже? Взял и на�
писал про свою деревенскую
пионерию.

«Ваньке Булатову из Мос�
квы!» � задыхаясь от бега и
крика, влетела на полевой
стан почтальонша, размахи�
вая конвертом. Так появилась
первая публикация за подпи�
сью «Иван Булатов».

Вообще парнишка тянулся
к грамоте, школу крестьянс�
кой молодёжи закончил. Уже в
14 лет был избачём, организо�
вав избу�читальню, ставили в
клубе спектакли. А потом ре�
шили и собственную стенга�
зету выпускать. Острая полу�
чилась, по�молодёжному за�
диристая. Возили её по бри�
гадам в поля, читали селянам.

Окончание на стр. 3

Реальная помощь
Дополнительные меры социальной поддержки оказы�

ваются ветеранам в Челябинской области с 2005 года –
года празднования 60�летия Великой Победы.

Почётные южноуральцы имеют право на получение госу�
дарственной поддержки на проведение ремонта в домах и
квартирах, а также на подведение газа к дому, установку и
ремонт внутридомового газового оборудования.

За пять прошедших лет были благоустроены 6874 домо�
владения ветеранов Великой Отечественной войны на общую
сумму 103 миллиона рублей. Только в 2009 году были отре�
монтированы и газифицированы 808 домов и квартир фрон�
товиков на общую сумму 14 миллионов рублей.  В юбилей�
ном 2010 году в бюджете Челябинской области на эти цели
запланированы более 14 миллионов рублей. Заложенная в
бюджете сумма на текущий год позволит благоустроить по�
рядка 900 домов и квартир почётных земляков.

В настоящее время субсидию уже получили 343 почётных
южноуральца. Планируется, что все ветераны, обратившие�
ся за помощью в соцзащиту, получат средства на руки до кон�
ца мая. В текущем году на ремонт квартир ветеранам войны
выплатят по 15 тысяч рублей и по 25 тысяч рублей � на ремонт
частных домов. Также на газификацию домовладений фрон�
товики получат по 25 тысяч рублей.

Почётным землякам выплатят субсидию до начала строи�
тельного сезона и смогут сами выбрать подрядную организа�
цию, которая сделает косметический ремонт, заменит сантех�
нику, окна и двери, отремонтирует кровлю, перестелет пол,
утеплит веранды, а в газифицированных районах к домам ве�
теранов подведёт газ и установит внутридомовое газовое обо�
р у д о в а н и е .

НОВОСТИ

Новоселье
ко Дню Победы

В Челябинской области к юбилею Великой Победы ре�
шить квартирный вопрос смогли все очередники – 335
почётных земляков. Необходимые документы были
оформлены до 19 апреля. В настоящее время фронто�
вики готовятся к новоселью, которое большинство пла�
нируют приурочить к 9 мая и собрать за праздничным
столом однополчан и родственников.

В ближайшее время по поручению Президента Дмитрия
Медведева будут обеспечены жильём все нуждающиеся
фронтовики, которые продолжают вставать в очередь на
жильё и в эти предпраздничные дни. В настоящее время в ре�
естре министерства социальных отношений состоят 705 ве�
теранов, из них 106 уже приобрели дома и квартиры на сумму
государственной жилищной субсидии, составляющей 950
тысяч рублей. В муниципалитетах почётным землякам оказы�
вают содействие в оформлении документов, выборе подхо�
дящего жилья и переезде.

Планируется, что квартирный вопрос всех нуждающихся
ветеранов Великой Отечественной будет решён в течение
2010 года.

Неоплаченный долг
Клятва о том, что «никто не забыт и ничто не забыто»

вряд ли когда потеряет свою значимость. Помнить и
чтить тех, кто отстоял нашу страну в борьбе с фашиста�
ми – долг всего российского народа. А потому поколе�
нию войны уделяется большое внимание не только в
День Победы, но и круглый год. Но праздник 9 мая на�
всегда стал святым для тех, кто пережил те страшные
годы, потерял родных и близких.

Даже спустя более полувека слышны отголоски войны: по�
прежнему находятся боевые снаряды тех лет, происходят за�
хоронения останков погибших. День Победы — ещё одна воз�
можность признаться нашим ветеранам в том, как мы призна�
тельны им за их подвиг.

На Южном Урале стартовала уникальная акция «Помни
меня», к которой уже присоединились многие российские
регионы. Южноуральцам предложено разместить фотогра�
фии родных, принимавших участие в Великой Отечественной
войне, на стене памяти, длина которой будет составляет 1418
метров, по количеству дней войны. Несколько недель жители
Челябинской области присылали дорогие для них фото орга�
низаторам акции. На  главной площади Челябинска были ус�
тановлены две палатки, в которых можно было бесплатно от�
сканировать фотографии участников войны.

Санаторий
для фронтовиков

Наш регион один из первых в стране начал реализа�
цию комплекса мероприятий по оказанию необходимой
помощи пожилым людям. В том числе традиционно на
средства областного бюджета фронтовикам проводят
углублённое медицинское обследование и предоставля�
ют путёвки на санаторно�курортное лечение.

В год юбилея Победы на санаторно�курортное лечение по�
чётных земляков в бюджете заложено 11,6 миллионов рублей.

Комплексное оздоровление ветераны смогут пройти в са�
наториях «Синегорье» под Миассом или в «Лесной сказке» в
Чебаркульском районе. Всего в течение 2010 года путёвки на
18�дневный курс лечения получат 730 фронтовиков.

Сейчас в здравницах уже отдыхают 30 ветеранов войны и
тружеников тыла из Красноармейского и Кусинского районов,
Златоуста и Миасса. В настоящее время выдают путёвки на сле�
дующую смену, которая начнётся в дни майских праздников.

Ветеранам войны будут предоставлены витаминизирован�
ное питание и комплексная медицинская реабилитация. По
рекомендации медиков направления в санаторий выдают ве�
теранам войны с заболеваниями сердечно�сосудистой сис�
темы, обмена веществ, опорно�двигательного аппарата, не�
рвной системы, органов дыхания.

Для получения путёвки необходимо обратиться в управле�
ние социальной защиты по месту жительства и предоставить
направление врача и медицинскую справку формы «070�У».

юсь, не ходил, у контрразвед�
ки другая специфика работы.

Судьба Ивана Васильеви�
ча полна крутых поворотов.
Исчисляя свою родословную
от дворян Булатовых, чей
предок был и в числе видных
декабристов, родился он в
крепкой крестьянской семье

села Рухтино Златоустовско�
го уезда Уфимской губернии.
Родился через полтора года
после Октябрьской револю�
ции. А через шесть недель
стал безотцовщиной. Отца,
красного дружинника, убили
белочехи. Ваня был у него
четвёртым.

Уникальную акцию поддержали и депутаты Законодатель�
ного Собрания Челябинской области. В числе первых — пред�
седатель Заксобрания Владимир Мякуш. А вот на Площадь
Революции подошёл депутат Константин Захаров. Идея при�
нять участие в акции принадлежит его младшей дочери Оле.
По словам Константина Юрьевича, дочь, увидев в семейном
альбоме военные фотографии прадеда Петра Семёновича
Захарова, уговорила родителей разместить одну из фотогра�
фий на Стене памяти.

� Дочь с большим любопытством отнеслась к истории на�
шей семьи в те годы, даже изучила самостоятельно родос�
ловную и предложила участвовать в акции «Помни меня», �
рассказал депутат. � Теперь я уверен, что память моей семьи
есть кому хранить.

Как рассказал Константин Захаров, его дед Пётр Семёно�
вич был водителем, когда началась война, поступил в учеб�
ную часть, из которой выпустился уже лейтенантом, коман�
дующим артиллерийской установки. Сразу после учёбы ушёл
на фронт. А в 1943 году погиб в Сталинградской области.

� Всё, что у нас осталось от деда — его фотографии, похо�
ронка и письма. Нашей семье очень дорога эта память. А по�
тому и акцию «Помни меня» я оцениваю очень положительно.
Она дала возможность каждому из нас прочувствовать дух того
времени, когда жили и погибали наши отцы, деды, прадеды.
Если мы сумеем сохранить память об этой войне, значит, у нас
будет достойное будущее.

Свой вклад в памятную акцию внёс председатель област�
ного совета ветеранов Анатолий Сурков, который решил уве�
ковечить на Стене памяти имена своих отца и тестя. Анато�
лий Петрович  уверен, что живые должны защищать мёртвых,
особенно тех, кому обязаны жизнями.

� Мой отец � Пётр Васильевич Сурков � прошёл всю войну,
был танкистом. Когда призвали, не сомневаясь ушёл на фронт,
его возвращение с войны было для нашей семьи самым боль�
шим счастьем, � признался Анатолий Петрович. � Умер отец
спустя полгода после возвращения. Похоронен на малой Ро�
дине — в Тамбовской области. Мы с сыновьями регулярно
навещаем его могилу, приводим в порядок. Несмотря на то,
что и война давно кончилась, и отца давно нет, до сих пор хо�
рошо помню его страшные рассказы про фронт: как сража�
лись, как приходилось товарищей хоронить, как тяжело было
видеть сожжённые деревни, повешенных, расстрелянных. А
ещё, помню его слова: «Мы мир отстояли, а ваша задача � сде�
лать его счастливым». К сожалению, этот наказ, как мне ка�
жется, мы не смогли выполнить. Мы все в неоплачиваемом
долгу перед теми, кто погиб в той войне. Есть очень хорошие
фраза: «Память человека — это его достояние, а беспамят�
ность — его позор». Так вот, считаю, что мы должны сделать
всё, чтобы не жить в позоре.

Ирина ЯББАРОВА

С Днём Победы!
Дорогие наши ветераны, в первую очередь обраща�

юсь к вам, к тем, кто, не жалея сил и самой своей жизни,
приближал этот День Победы. Ваш человеческий, граж�
данский подвиг золотыми буквами навеки вписан в наши
сердца, в историю России. Вы всегда были примером
для своих сыновей и дочерей, внуков и правнуков.

Ваш освободительный путь продолжили
российские парни в Афганистане, Чечне, дру�
гих «горячих точках», которые, к сожалению,
то и дело вспыхивают в разных местах.

Этот День Победы «приближали, как мог�
ли» и сотни тысяч наших земляков в цехах и на
стройках, на полях и у больничных коек, в за�
боях и у школьной доски. Каждый вносил свою
лепту в общее большое дело. Потому 9 Мая –

праздник поистине всенародный.
От имени депутатов Законодательного Собрания Челябин�

ской области примите низкий поклон и душевную благодар�
ность. Искренне заверяю вас: наш депутатский корпус сде�
лает всё возможное, чтобы жизнь южноуральцев стала дос�
тойнее, комфортнее. Здоровья вам, внимания близких, пони�
мания!

Владимир МЯКУШ,
председатель Законодательного Собрания

Челябинской области

Первый вопрос в повестке
заседания � одобрение депу�
татами Законодательного Со�
брания Челябинской области
кандидатуры представителя в
Совете Федерации Федераль�
ного Собрания РФ от област�
ного правительства. Им стал
депутат фракции «Единая Рос�
сия» Заксобрания, лидер мо�
лодогвардейцев страны Рус�
лан Гаттаров.

� Сегодня мы единогласно
одобрили назначение Руслана
Гаттарова в Совет Федерации.
Кандидатуру внёс губернатор
Михаил Юревич. Думаю, это
правильная кандидатура. Гу�
бернатор видит и понимает
необходимость того, чтобы в
органах власти были молодые
политики. Несмотря на воз�
раст – тридцать три года –
Руслан Гаттаров имеет опыт
работы, в том числе и депутат�
ской, достойное образование:
он кандидат наук, есть и хоро�
шие амбиции. Мы уверены,
что он будет эффективно от�
стаивать на уровне Федера�
ции интересы Челябинской
области и её жителей, � про�
комментировал решение
председатель Заксобрания
Владимир Мякуш.

Сам Руслан Усманович к
будущей работе планирует по�
дойти серьёзно.

� Для меня одобрение гу�
бернатора и депутатов — это
не только признание в каче�
стве представителя области,
но и начало новой серьёзной
и ответственной работы, � го�
ворит он, � Думаю, в Совете
Федерации нужно будет рабо�
тать по различным направле�
ниям, но для меня самые близ�
кие вопросы — это образова�
ние, молодёжная политика и

Вакуума власти нет
Состоялось пятьдесят третье заседание депутатов Законодательного Собрания Челябинской
области. Стоит отметить, что очередное заседание состоялось при участии нового областного
правительства, что наглядно демонстрирует: вакуума во власти не произошло... Областные
парламентарии обсудили важные финансовые проблемы, уделили внимание решению
насущных житейских вопросов.

спорт. Также близки вопросы
инноваций и модернизации,
чем мы и стараемся занимать�
ся в «Молодой Гвардии «Еди�
ной России».

Кстати, на будущем съезде
молодёжного крыла правящей
партии лидер челябинских
«молодогвардейцев» намерен
передать руководство объе�
динением одному из своих
единомышленников.

Домашние расходы
Жилищные условия южно�

уральских семей в 2010 году
будут улучшены благодаря но�
вым поступлениям в област�
ной бюджет. Фонд содействия
реформированию жилищно�
коммунального хозяйства вы�
делил области один миллиард
660 миллионов рублей. Из них
один миллиард 25, 6 милли�

онов направят на переселение
граждан из ветхоаварийного
жилья, а 634, 9 миллиона – на
капитальный ремонт много�
квартирных домов.

Денежные средства пре�
доставляются на условии со�
финансорования, согласно ко�
торым из областного бюдже�
та на ЖКХ направят 164, 2 мил�
лиона рублей. Из них 110, 5
миллионов пойдёт на пересе�
ление граждан, а 23, 7 милли�
она – на ремонт домов. Всего
планируется снести около 800
квадратных метров ветхого
жилья. Таким образом, доход�
ная часть бюджета�2010 со�
ставит 65 миллиардов 63 мил�
лиона рублей, расходная — 76
миллиардов 346, 6 миллионов
рублей, а дефицит останется
прежним — 11 миллиардов

273, 6 миллиона рублей.
Льготы селянам

Переход к системе денеж�
ных выплат на оплату жилья и
коммунальных услуг, состояв�
шийся в 2007 году, коснулся и
специалистов в различных
сферах деятельности, живу�
щих в сёлах и рабочих посёл�
ках Челябинской области.

Напомним, что из област�
ного бюджета им выделяются
деньги на оплату жилья, ото�
пления, за исключением печ�
ного; освещения, а также еди�
новременная денежная вып�
лата на приобретение и дос�
тавку твёрдого топлива для
тех, кто живёт в домах с печ�
ным отоплением. В 2010 году
на эти цели запланировано
потратить 96, 4 тысяч рублей.

Окончание на стр. 2
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НОВОСТИ ИЗ ЗАЛА ЗАСЕДАНИЙ
Награды вручены

В златоустовском Дворце культуры «Победа» прошло первое награж�
дение юбилейными медалями «К 65�летию Победы в Великой Отечествен�
ной войне 1941�1945 годов» участников войны, тружеников тыла, узников
концлагерей и жителей блокадного Ленинграда.

Медали и денежные подарки ветеранам завода вручил генеральный директор
ОАО «Златмаш», депутат Законодательного Собрания Челябинской области Сер�
гей Лемешевский. Сергей Антонович поздравил присутствующих с наступающим
65�летием Великой Победы и отметил вклад каждого в победу над фашизмом и в
становление и развитие в последующие годы завода.

В течение недели прошли ещё четыре встречи. Награды получили около тыся�
чи человек, бывших работников трижды орденоносного Златоустовского маши�
ностроительного завода. Тем, кому сложно передвигаться самостоятельно по
состоянию здоровья, награды  были вручены на дому.

Максим ПИСЬМЕННЫЙ
Фото Владимира ГОЛЫНКИНА

Возрождение парка
Самый большой посёлок Челябинской области — Новосинеглазово, на�

считывающий 30 тысяч жителей, – рад обновлённому скверу Победы. В
последние годы этот этот небольшой парк зарос, замусорился, стал не�
приглядным. Люди обратились за помощью к депутату Законодательного
Собрания Вячеславу Серёдкину.

� Когда четыре года назад депутаты
утвердили молодёжное парламентское
формирование, его основными задача�
ми стали развитие и совершенствова�
ние регионального законодательства и
привлечение молодёжи к парламентс�
кой деятельности, � вспомнил в поздра�
вительном слове заместитель предсе�
дателя Законодательного Собрания Че�
лябинской области Семён Мительман. �
Теперь можно уверенно сказать, что вы
справились с этими задачами. Моло�
дёжные палаты созданы и работают в 38

День молодого парламентария
Ровно четыре года назад, 27 апреля, депутаты
Законодательного Собрания Челябинской области приняли
постановление о создании при областном парламенте
Общественной молодёжной палаты. Праздничную дату
отметили торжественным собранием. Поздравительную
телеграмму прислала заместитель председателя Госдумы РФ
Светлана Журова.

городах и районах нашей области. На
муниципальных выборах 14 марта 17%
избранных депутатов — это молодые
депутаты. Конечно, этого мало. Но ещё
в прошлый созыв молодёжи в органах
власти было избрано всего 4%, а это
значит, что вы идёте по верному пути.
Именно благодаря эффективной рабо�
те молодёжной палаты была разработа�
на Концепция гражданско�патриотичес�
кого воспитания в Челябинской области
до 2014 года, проведён конкурс «Челя�
бинская область — это мы!», конкурсы

молодёжных парла�
ментских формирова�
ний, социальной рекла�
мы.

Кроме того, Семён
Аркадьевич выступил с
инициативой создания
в молодёжной палате
ещё одной комиссии —
по экономической по�
литике.

В свою очередь мо�
лодёжь обратилась к
старшим коллегам с
просьбой об утвержде�
нии в Челябинской об�
ласти праздника – Дня
молодого парламента�
рия – 27 апреля.

Председатель пала�
ты Григорий Ваулин выступил с посла�
нием к своим единомышленникам, в ко�
тором были отражены не только итоги
работы, но и намечено её дальнейшее
направление. Особенно была отмечена
важность продолжения работы с пред�
ставителями организаций инвалидов,
которые, несмотря на ограниченные
возможности, порой активнее других в
общественной жизни, а также работа с
детьми, которые в будущем станут пре�
емниками нынешних молодых парла�
ментариев. Озвучил Григорий Ваулин и
одну из важнейших целей — принятие
российского закона «О молодёжной по�
литике».

Завершили заседание два значимых

события: открытие Летописи молодёж�
ного парламентаризма Челябинской об�
ласти и подписание соглашения о со�
трудничестве между Общественной мо�
лодёжной палатой и Молодёжной изби�
рательной комиссией Челябинской обла�
сти. И то, и другое — вклад в будущее.
Хроника самых значимых и важных дел
создаст традицию активной работы для
юношей и девушек, которые когда�ни�
будь придут на место нынешних членов
палаты. А сотрудничество с Молодёжной
избирательной комиссией поможет тем,
кто пойдёт дальше, во «взрослую» поли�
тику, стать настоящими депутатами, спо�
собными решать реальные проблемы.

Галина ЩЕГЛОВА

МОЛОДЁЖНАЯ ПАЛАТА

Инициатива нашла поддержку, работа закипела: были спилены старые топо�
ля, выкорчеваны пни, территория сквера приведена в порядок. Ежедневно на суб�
ботники выходили сотрудники поселковых предприятий и учащиеся образова�
тельных учреждений. Общий труд на благое дело даже сплотил коллективы, ра�
бота шла весело, споро.

Привезена свежая земля и молодые ёлочки, в посадке которых депутат Се�
рёдкин принял личное участие. И сквер преобразился.

Завершив хлопоты в Новосинеглазово, Вячеслав Павлович отправился в дом
культуры «Бригантина» поселка Фёдоровка, где провёл награждение ветеранов
войны юбилейными медалями. Воспитанники интерната №12 уже приготовили
концертную программу для ветеранов и гостей.

Чтобы помочь таким ребятишкам,
правительство Челябинской области
реализует ряд проектов. Один из них �
социальный проект «Путь к успеху». В
числе его организаторов — Союз жен�
щин�предпринимателей Челябинской
области Союз успеха, областное мини�
стерство экономического развития, За�
конодательное Собрание Челябинской
области. На днях в стенах южноуральс�
кого парламента состоялось торже�
ственное мероприятие, посвящённое
подведению итогов областного фести�
валя «Путь к успеху».

Пять лет назад, когда фестиваль
только зарождался как социальный про�
ект некоммерческой организации, мало
кто верил в то, что он будет иметь такой
серьёзный резонанс. Благодаря ему, в

Путь к успеху
Путь к успеху у каждого свой. Только у детей�сирот выбор не
особо большой. Как правило, их будущее заранее
предопределено. Не каждому удаётся вырваться из замкнутого
круга одиночества, найти свою дорогу, не ошибиться с
профессией.

области реализуются программы трудо�
вого воспитания детей.

По словам депутата областного пар�
ламента, председателя комитета по эко�
номической политике Семёна Митель�
мана, проведение фестиваля придаёт
новый импульс развитию системы про�
изводственного обучения и профессио�
нальной подготовки воспитанников дет�
ских домов и приютов, которые получа�
ют профессиональные навыки, учатся

работать и добиваться успеха.
� Этот социальный проект имеет бла�

городную цель: мы хотим, чтобы дети,
обделённые родительской любовью, по�
чувствовали человеческую теплоту и за�
боту, � прокомментировал Семён Арка�
дьевич. � Если мы увидим улыбку на дет�
ских лицах, зажжём в их глазах хоть не�
большую искорку счастья, можно счи�
тать, что наша задача решена. В рамках
проекта «Путь к успеху» мы учим детей с
детства добиваться целей, находить
своё место в обществе. Для каждого ре�
бёнка социальный проект «Путь к успе�
ху» � это хороший стимул для получения
достойного профессионального обра�
зования, возможность подготовиться к
взрослой жизни.

В этом году в проекте приняло учас�
тие 57 областных учреждений и пред�
приятий, среди них не только коммер�
ческие фирмы, но и детские дома, при�
юты, реабилитационные центры.

Подводя итоги проекта и выражая
слова благодарности самым активным
участникам фестиваля «Путь к успеху»,
Семён Мительман вручил Благодар�
ственные письма Законодательного Со�
брания Челябинской области.

Элина МОЛОТОВА

СОЦИАЛЬНАЯ ОТВЕТСТВЕННОСТЬ

Вакуума власти нет
Окончание, начало на стр. 1

Изменения, внесённые в ряд законов
о мерах социальной поддержки отдель�
ных категорий сельского населения,
фиксируют то, что теперь деньги будут
направляться не организациям�произ�
водителям жилищно�коммунальных ус�
луг, а непосредственно сельским специ�
алистам. В отдельную категорию по де�
нежным льготам выделили сельских учи�
телей. Им также деньги будут попадать
непосредственно в руки, но жилая пло�
щадь предоставляется бесплатно. На
возмещение расходов на жильё с ото�
плением и освещением работникам об�
разования в областном бюджете пре�
дусмотрено 341, 6 тысяча рублей.

Время для молока
Каждый год стрелки всех часов в Рос�

сии переводятся на час. Казалось бы, к
переходу с «зимнего» на «летнее» вре�
мя и обратно все уже привыкли, и ниче�
го негативного он не несёт. Однако, по
мнению учёных Российской Академии
медицинских наук, их коллег из иссле�
довательских центров Новосибирска,
Томска, Сахалина, Архангельска, а так�
же многих зарубежных специалистов,
при переводе времени здоровье людей
ухудшается.

В частности, возрастает количество
сердечно�сосудистых заболеваний, обо�
стряются хронические болезни, ухудша�
ется общее самочувствие, снижается ра�
ботоспособность, возникают раздражи�
тельность, бессонница, угнетённое пси�
хическое состояние. Более того, страда�
ют и животные, особенно сельскохозяй�
ственные: в период адаптации смещает�
ся график их кормления и доения, что
приводит к снижению надоев молока до
20%. По этой причине депутаты Законо�
дательного Собрания приняли обраще�
ние к Правительству РФ об отмене еже�

годного дополнительного перевода ча�
совой стрелки на один час.

Напомним, что инициатором обра�
щения стали депутаты комитета Заксоб�
рания по аграрной политике и земель�
ным отношениям. Кстати, экономия
энергии при переходе на «летнее» вре�
мя, ради которой и осуществляется этот
переход, по данным Центрального дис�
петчерского управления Единой энерго�
системы России, со�
ставляет всего от 0,2
до 0,5%. Так что, здо�
ровье видится боль�
шим приоритетом.

Деньги сиротам
В трёх чтениях юж�

ноуральские парла�
ментарии утвердили
проект закона «О вне�
сении в Закон Челябин�
ской области «О мерах
социальной поддержки
детей�сирот и детей,
оставшихся без попе�
чения родителей, опла�
те труда приёмных ро�
дителей и социальных
гарантиях приёмной
семье» и Закон Челя�
бинской области «О на�
делении органов мест�
ного самоуправления
г о с у д а р с т в е н н ы м и
полномочиями по со�
циальной поддержке
детей�сирот, остав�
шихся без попечения
родителей».

Дело в том, что в
соответствии с пре�
жним федеральным
законодательством
дети, оставшиеся без

попечения родителей, при поступлении
в профессиональные средние и высшие
учебные заведения, зачислялись на пол�
ное государственное обеспечение до
окончания учёбы. При этом был установ�
лен возрастной ценз до 23 лет. Как толь�
ко молодому человеку исполнялось 23
года, его снимали с полного государ�
ственного обеспечения. Но в декабре
прошлого года федеральные парламен�

тарии внесли измене�
ния в закон «О допол�
нительных гарантиях
по социальной под�
держке детей�сирот и
детей, оставшихся
без попечения роди�
телей», которые всту�
пили в силу с начала
января этого года.

По словам мини�
стра социальных от�
ношений Челябинс�
кой области Надежды
Гартман, изменения
коснулись именно
возрастного ограни�
чения, которое было
исключено. Теперь
полное государствен�
ное обеспечение и до�
полнительные гаран�
тии обучающихся си�
рот должны предос�
тавляться образова�
тельными учреждени�
ями, социальной за�
щитой, учреждениями
культуры, здравоох�
ранения до окончания
учёбы, независимо от
их возраста.

На сегодняшний
день воспользоваться

правом получения полного государ�
ственного обеспечения могут 45 южно�
уральских обучающихся сирот. Для реа�
лизации законопроекта дополнительно
необходимо чуть больше полутора мил�
лиона рублей. Эти деньги будут распре�
делены между областными министер�
ствами образования и науки, здравоох�
ранения, культуры, социальных отноше�
ний.

Возмещение репрессированным
Единогласно областные парламента�

рии одобрили проект закона «О внесе�
нии изменений в статью 5 Закона Челя�
бинской области «О мерах социальной
поддержки жертв политических репрес�
сий». Данный законопроект был принят
ещё в октябре 2004 года. Он предусмат�
ривает возмещение расходов, связан�
ных с погребением реабилитированных,
в размере, равном стоимости услуг, пре�
доставляемых по гарантированному пе�
речню по погребению, установленному
федеральным законодательством.

Стоимость услуг, согласно гаранти�
рованному перечню по погребению, оп�
ределяется органами местного самоуп�
равления. Также муниципалитеты в пра�
ве устанавливать дифференцированный
тариф на услуги в зависимости от кате�
гории граждан, которым они будут пре�
доставляться. Реализация мер соцпод�
держки по возмещению расходов, свя�
занных с погребением реабилитирован�
ных лиц, не зависит о того, приняли или
нет муниципалитеты соответствующие
тарифы.

Принятые на очередном заседании
депутатов Заксобрания поправки к зако�
ну устанавливают возмещение расхо�
дов, связанных с погребением реабили�
тированных в фиксированном размере
двух тысяч рублей. Сумма определена
исходя из средней стоимости гаранти�
рованного перечня услуг по погребению,
определённой в каждом муниципалите�
те. Законопроект принят в трёх чтениях.

Елизавета ВОРОБЬЁВА
Ирина ЯББАРОВА

Р.У. Гаттаров

Победные ели
Подготовка к празднованию юбилея Победы по всему городу близится

к завершению. Школы заканчивают последние приготовления, для того
чтобы 5 мая начать всероссийскую вахту памяти.

Молодые ёлочки появились возле мемориального комплекса школы № 25 бла�
годаря участию депутата Законодательного Собрания Челябинской области Иго�
ря Свеженцева. Депутат вместе со старшеклассниками и председателем Совета
ветеранов ЖЭУ № 26 Валентином Сергеевичем Астаповым высадили на при�
школьном участке пять лесных красавиц. Ребята пообещали, что будут заботить�
ся и оберегать юбилейные ёлки. Для них социальный проект «Память» имеет осо�
бое значение.

В начале пятидесятых годов башня танка появилась возле школы. До сих пор
остаётся неизвестным её номер и имя человека, который первым решил увеко�
вечить подвиг уральских танкистов. Ребята  подготовили запрос на завод в Ниж�
нем Тагиле, чтобы узнать историю «безымянного солдата»: номер бригады, име�
на рабочих, которые отлили танк, и боевую судьбу машины. Запрос будет направ�
лен от имени депутата ЗСО Игоря Свеженцева. И тогда история мемориала при�
обретёт поистине достойный вид.

Депутат Законодательного Собрания от Калининского района Игорь Никола�
евич Свеженцев на протяжении длительного времени шефствует над МОУ СОШ
№ 25. Три года назад он участвовал в открытии школьного музея, посвящённого
памяти трёх танковых бригад, сформированных из танкистов�добровольцев Юж�
ного Урала. В прошлом году депутат помог привести в порядок башню танка Т�34:
выделил средства на покраску постамента и башни танка, на ограждение стелы
фигурной решёткой с красными звёздами.

Ирина АДЛЕР
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У ПОБЕДЫ НАШИ ЛИЦА

Депутат облсовета двух созывов
НОВОСТИ

Надо сказать, что в нашей области
работает около двух десятков областных
национальных культурных центров, сре�
ди которых Немецкий культурный центр
� один из старейших: он был организо�
ван в 1989 году, после центра татарской
и башкирской культуры и еврейского
культурного ценра. А создателями его
были бывшие трудармейцы, строители
Челябинского металлургического ком�
бината. Главной была работа с российс�
кими немцами.

Война с фашизмом моральными ос�
колками изранила одну из российских
наций — немецкую. У многих понятия
«немец» и «фашист» укоренились как
синонимы. Потому те молодые немцы,
которые входили в сознательную жизнь
после Великой Отечественной войны,
были изолированны  родителями от ис�
торической памяти своего народа: род�
ные скрыли от них то, через какие испы�
тания им пришлось пройти, часто скры�
вали свою национальность, особенно
если браки были смешанные. Это при�
вело к тому, что разорвалась связь по�
колений. Восстановить её — стало глав�
ной задачей культурного центра.

Вторая задача – восстановить рос�
сийский немецкий народ в истории Рос�
сии. К сожалению, современное россий�
ское общество в своём большинстве не
знает кто такие российские немцы, что
они сделали для становления и развития

ОБЩЕСТВЕННЫЙ СОВЕТ

Моральные осколки войны
В юбилей Победы над фашистами нельзя не сказать ещё об
одной кровоточащей теме, озвученной на заседании
Общественного совета при Законодательном Собрании
Челябинской области по национальным вопросам. Говорил об
этом руководитель Немецкого культурного центра Александр
Нахтигаль.

России, и узнать этого негде. В школе
история народов не представлена, то,
что немцы — это один из российских на�
родов, для многих откровение. А ведь
немцы в России живут более 400 лет,
создали и сохранили уникальную само�
бытную культуру.

� Исходя из этих задач строится и
наша работа, � говорит Александр Нах�
тигаль. � В её центре �  помощь нашим
ветеранам, бывшим трудармейцам и
репрессированным соотечественникам.
Только в прошлом году  ветераны с по�
мощью наших германских партнёров
прошли лечение в санатории  «Утёс», 300
ветеранов Челябинска, Копейска, Кор�
кино, Миасса, Златоуста получили гума�
нитарную помощь от Правительства Гер�
мании. Эта акция проводилась уже в тре�
тий раз, первоначально её получили 400,
затем 200 ветеранов, которые стоят на
учете в Красном Кресте Германии и в Не�
мецком культурном центре. Чествуем
наших ветеранов в День Победы и в День
памяти, и 28 августа, в день, когда в 1941
году был принят Указ Верховного Сове�
та СССР о выселении немцев из Повол�
жья и начались массовые репрессии
против советских немцев. У нас в Челя�
бинске, кстати, стоит самый красивый в
России памятник строителям�трудар�
мейцам.

� Следующие два направления нашей
работы я бы объединил: это языковая

работа и работа с молодёжью, � продол�
жает Нахтигаль. � Долгое время немец�
кий язык был главным иностранным язы�
ком в Советском Союзе. Сейчас ситуа�
ция кардинально изменилась: английс�
кий язык превалирует. Но такой подход
совсем не отражает
реальные возможно�
сти, которые откры�
вает для молодёжи
знание именно не�
мецкого языка. Мы,
объясняя какие ши�
рокие возможности
открывает перед мо�
лодёжью немецкий
язык, дополняем это
информацией о роли
немцев в истории
России. Для этого
при поддержке не�
мецких организаций
организуются бес�
платные курсы не�
мецкого языка для
взрослых и молодё�
жи. Этой же цели слу�
жит проведение уже
третий год подряд
областного конкурса
знатоков немецкого
языка, его основным
компонентом явля�
ются вопросы по ис�
тории российских
немцев. В конкурсе
принимают участие
школьники из Челя�
бинска, Златоуста,
Миасса, Копейска и
других городов. Наши

победители побеждают в финале  на фе�
деральном языковом конкурсе.

В Немецком центре осваиваются но�
вые нестандартные направления рабо�
ты. Среди них � налаживание партнёрс�
ких отношений с германскими органи�
зациями, которые работают ради исто�
рического примирения между российс�
кими и немецкими народами и, в том
числе, между ветеранами Второй миро�

вой войны. Для этого со�
вместно с Обществом по�
мощи ветеранам войны в
России из Дрездена в Челя�
бинске 9 мая 2005 году, в
день 60�летия Победы, в об�
ластном госпитале для ве�
теранов прошла конферен�
ция российских и немецких
ветеранов. Они совместно
обсудили главную проблему
нашего времени — как до�
биться того, чтобы военная
трагедия прошлого больше
не повторилась, и вместе
приняли обращение «В ХХI
век без оружия и войн».

Центр выпускает газету
«Уральские немцы», в этом
году появился свой сайт
www.rusdeutsch74.ru, всё
это не только объединяет
саму диаспору, но и делает
её открытой к общению, ко
взаимодействию. Возмож�
но, годы сотрут то зло, ко�
торое причинила всем рос�
сийским народам война, и
немецкий язык, язык Гёте и
Шиллера, перестанет ассо�
циироваться с Гитлером,
ведь подобных кровавых
диктаторов в мировой исто�
рии масса, а страна у нас
одна — Россия.

Владлен НАСИПОВ

Алкоголь
– муниципалитетам!

Губернатор Челябинской области Михаил Юревич объявил о решении
вернуть полномочия по выдаче алкогольных лицензий на уровень муници�
палитета.

По словам руководителя области, это обусловлено тем, что главы городов и
районов должны иметь возможность влиять на ситуацию: «Не должно быть слу�
чаев, чтобы питейные заведения появлялись там, где им не место. В муниципаль�
ных органах власти лучше знают местную специфику, им виднее. Но область ос�
тавит за собой право выдавать лицензии в Челябинске сетям, которые будут ра�
ботать в нескольких территориях, а также влиять на принятие решения при воз�
никновении спорных моментов».

Как подчеркнул Юревич, этот закон принимается в целях поддержки бизнеса.
Обращаясь к главам муниципалитетов, губернатор предупредил: «Нельзя злоупот�
реблять административными рычагами. Власть всегда должна помогать бизне�
су, причём любому � от маленького киоска, палатки на рынке до крупного произ�
водственного предприятия. Это основа экономики, без них невозможно дальней�
шее развитие города или района».

В ближайшее время законопроект об алкогольных лицензиях будет подготовлен
и рассмотрен на заседании Законодательного Собрания Челябинской области.

Искорки надежды
В Челябинской области проходят отборочные туры областного фести�

валя творчества детей�инвалидов «Искорки надежды�2010», который про�
водится в Челябинской области 12 лет. Социальная реабилитация детей и
подростков через творчество является основным направлением поддер�
жки юных южноуральцев с ограниченными возможностями.

В традиционном фестивале участвуют более двух тысяч детей и подростков с
нарушением слуха, зрения и опорно�двигательной системы. Воспитанники детс�
ких домов и школ�интернатов в течение года готовятся к самому главному кон�
курсу детского творчества. В рамках фестиваля «Искорки надежды» проходят
состязания вокалистов, танцоров, поэтов, театралов. Также проводятся выстав�
ки работ декоративно�прикладного творчества. Юные таланты увлекаются бисе�
роплетением, изготовлением игрушек и панно.

В апреле были названы финалисты южных, северных районов области и Челя�
бинска. На этой неделе финальные отборочные туры пройдут в центральной и
горнозаводской зонах области. Участники конкурса съедутся в Еманжелинск и
Златоуст, после чего будут объявлены имена 400 финалистов, которые традици�
онно получат путевки в оздоровительный лагерь на августовскую смену.

«Искорки надежды» ежегодно называют новые имена. Среди лауреатов про�
шлых лет вокалист, участник и призёр всероссийских конкурсов челябинец Илья
Горин, поэтесса из Озёрска Елена Подчиненова, мастер по бисероплетению из
Снежинска Юлия Зарипова.

Если нужна господдержка
В Челябинской области начались весенне�полевые работы – централь�

ные и южные районы производят закрытие влаги, боронование и посев
однолетних трав и зерновых культур. Селяне не только ставят задачу вы�
растить и собрать урожай, но и решить проблему выгодной реализации
зерна.

Министром сельского хозяйства области Иваном Фёклиным перед селянами
поставлена задача ежегодно увеличивать производство продукции, вводить в обо�
рот неиспользуемые земли. Это предусмотрено областной целевой программой
развития сельского хозяйства до 2012 года.

В связи с низкими ценами на зерно на рынке необходимо увеличивать соб�
ственное потребление зерна, направляя его в животноводство и увеличивая про�
изводство мяса и молока. В этом получена поддержка со стороны нового руко�
водства области. Губернатор Михаил Юревич обещал всестороннюю помощь тем
предприятиям, которые будут инвестировать в расширение производства живот�
новодческой продукции. Они получат от области новые дороги и инфраструкту�
ру. Также Иван Фёклин сообщил руководителям сельхозпредприятий, что отны�
не власть не потерпит снижения поголовья коров в хозяйствах. Если директор
того или иного предприятия всё�таки примет решение уменьшить численность
животных, то он лишится государственной поддержки.

Сегодня уже можно оценить состояние озимых культур, посеянных осенью
прошлого года. Результаты очень хорошие, поэтому министр дал задание район�
ным управлениям точно оценить их состояние и урожайность и запланировать
посевную площадь на текущий год. Необходимо как минимум наполовину увели�
чить площадь посева озимых, это позволит будущей весной, в случае нехватки
заготовленных с осени кормов, иметь свежую подкормку для крупного рогатого
скота. Напомним, в 2009 году площадь посева озимых была уже увеличена в два
раза – до 20 тысяч гектаров.

Сегодня в сельхозпредприятиях завершают подготовку семян к посеву. По
заявлениям районных руководителей, работа идёт трудно, потому что у хозяйств
не хватает оборотных средств. Тем не менее, яровой сев уже начался и будет про�
ведён как запланировано. Яровыми культурами к концу апреля засеяно 1280 гек�
таров. Особое внимание уделяется закрытию влаги, так как из�за предыдущих
засушливых лет сформировался её дефицит в почве. По оперативным данным
работы проведены на 25% земель от запланированного. При дневной выработке
в 130 тысяч гектаров задание будет выполнено примерно за восемь дней.

Всего яровыми культурами предстоит засеять один миллион 755 тысяч га, из
которых без малого полтора миллиона займут зерновые и зернобобовые культу�
ры, 214 тысяч гектаров – кормовые и 68 тыс. га – картофель и овощи.

Юрий СИМОНОВ

Социальная интеграция
 12 мая в Магнитогорске состоится совместное заседание Правления

общественной организации и объединения предпринимателей Челябинс�
кой области «Союз промышленников и предпринимателей» (СПП). В рабо�
те заседания примут участие председатель Законодательного Собрания
Челябинской области Владимир Мякуш и губернатор Михаил Юревич..

Заседание правления состоится на площадке ММК. В течение часа предста�
вители крупного бизнеса обсудят следующие вопросы: государственно�частное
партнёрство и состояние законодательной базы в этой области, ситуацию в ма�
шиностроении и оборонно�промышленном комплексе, новые тенденции соци�
ального партнёрства.

 � Тема социального партнёрства для СПП сейчас особенно важна по двум при�
чинам. Во�первых, все действия объединений работодателей в этом самом парт�
нёрстве чётко регламентированы законодательством, а всё остальное – благие
пожелания. К тому же, указывать собственникам бизнеса, какие инновации вне�
дрять и куда направлять инвестиции, не может ни одна предпринимательская
организация. Во�вторых, от умения бизнеса договариваться и с властью, и с проф�
союзами зависит нормальное состояние социального и делового климата в ре�
гионе. Тем более что в российском Правительстве разрабатывается новая кон�
цепция социального партнёрства. Согласно ей, каждая сторона этого партнёр�
ства (государство, бизнес и профсоюзы) будет нести юридическую ответствен�
ность за взятые обязательства! � отмечает исполнительный директор СПП Павел
Рыжий.

Помимо этого Союз планирует всерьёз заняться интеграцией в социальное
партнерство малого бизнеса, поскольку в этой сфере рабочих рук сегодня заня�
то не меньше, чем в промышленности. Еще одной темой, которой СПП также на�
мерен активно заниматься – это совершенствование системы подготовки кад�
ров для индустрии.

Помимо этого на заседании правления СПП планируется обсудить вопрос о
предстоящей конференции организации. На ней, помимо оргвопросов, предстоит
обсудить содержание деятельности Союза на ближайшую перспективу и будет
существенно обновлён состав Правления. СПП – старейшее бизнес�объедине�
ние области (в 2010 году ему исполнилось 17 лет), но теперь пришло время ме�
няться, тем более что и в высших эшелонах региональной власти тоже происхо�
дят существенные перемены.

Ольга СМИРНОВА

Окончание, начало на стр. 1
До того дописался, что обратили вни�

мание на сие творчество в райкоме
партии и… отправили Булатова на кур�
сы газетных работников. В 19 лет он стал
уже заместителем редактора районной
газеты «Колхозник». А в 20 был призван
в погранвойска. Стал бойцом 1�го са�
бельного эскадрона 16�го десантного
кавалерийского полка НКВД, дислоци�
ровавшегося под Махачкалой. На совет�
ско�турецкой границе забот хватало.

� Вызывают меня как�то в политот�
дел, спрашивают: «Газетчик? Комсомо�
лец?». На оба вопроса отвечаю утверди�
тельно. Посылают меня на краткосроч�
ные курсы военных журналистов в Тби�
лиси и – назад. Стал выпускать полковую
газету «На боевом посту». Сами � и кор�
респонденты, и наборщики, и печатни�
ки.

Потом полк двинул на Западную Ук�
раину. Там Иван Булатов стал курсантом
Львовского военно�политического учи�
лища. Окончил его в звании младший
политрук. На выпускном в декабре 1940
года начальник училища сказал: «Ждём
вас через полгода».

� Выходит, знали, что летом война нач�
нётся, � делает вывод Иван Васильевич.

Только вернулся домой,
даже успел в Уфимский инсти�
тут иностранных языков по�
ступить, институтскую стенга�
зету наладили, в редколлегию
«Комсомольца Башкирии»
пригласили и тут – война! Уже
в июле эшелон повёз его на
Дальний Восток. Военная
судьба определила Ивана Бу�
латова в контрразведку
СМЕРШ – «Смерть шпионам».

Как�то пришлось уничто�
жать крупную диверсионную
группировку, получившую
агентурное название «Гнездо
самураев». Немало они нам
крови попортили: и в прямом,
и в переносном смысле. Креп�
ко пришлось поработать с
агентурой, с перебежчиками,
с захваченными врагами, что�
бы вычислить хотя бы прибли�
зительное место дислокации
противника. Непросто было отыскать их
в уссурийской тайге. Помог местный жи�
тель – проводник. Скрытно обставили
вражеское лежбище радиомаяками и
дали сигнал. А наши бомбардировщики
своё дело хорошо знали: накрыли саму�
раев – ни один живым не вышел. «Нема�
ло мы таких диверсионных групп и оди�
ночек�камикадзе из нор повыковырива�
ли», � вспоминает ветеран.

Но это был прямой враг, с ним даже
как�то проще. А вот раз прослышал ка�
питан Булатов, что к нашим прибились
двое солдат, отставших от своей части.
Решил поближе познакомиться. С виду
– нормальные русские парни. Предста�
вились: «Красноармеец Григор и крас�
ноармеец Едрёнкин, догоняем свою 34�
ю стрелковую дивизию». Тут и дал опыт�

ный оперативник СМЕРШ команду:
«Арестовать!». Смекнул он то, чего япон�
ские инструкторы в разведшколе Сунга�
ри�2 не учли: в советской армии звание
«красноармеец» было уже отменено, да
и стрелковая дивизия, на которую ссы�
лались засланные диверсанты, тоже
была уже за сотни километров от здеш�
них мест. Сколько жизней спасла эта его
«тайная война»….

Кстати, тут, вдали от родных мест
встретил Иван Антонину, лейтенанта
медицинской службы. «Я – из Башкирии,
она – из Татарии, а скромную фронтовую
свадьбу сыграли в Биробиджане, в Ев�
рейской автономии», � смеётся причу�
дам географии Иван Васильевич. Так, с
1942 года, и поддерживают они друг
друга на непростых жизненных виражах
под щемящий душу вальс «На сопках
Манчжурии…». Вырастили сына Вале�
рия, который стал боевым лётчиком,
заслуженным штурманом России, про�
шёл Афган. Но в 57 лет его не стало: сгу�
било здоровье Булатова�младшего во�
енное лихо. Сегодня гордость двух
фронтовиков – внук Олег, который, как
отец, пошёл в лётное. Закончил Бала�
шовское училище, потом – Военно�воз�
душную академию им. Ю.А. Гагарина.

Полковник. Командует уникальным
штабным самолётом А�50. Именно он
управляет парадами самолётов над
Красной площадью в Москве. Вот и нын�
че он «отсалютует» в честь 65�летия По�
беды своих бабушки и дедушки.

Надо сказать, 9 мая 1945 года даль�
невосточники как победный день не
ощутили. Конечно, был праздник! Но
японцы не смирились. Гибли люди, го�
рели селения и города. Иван Булатов
был дежурным по штабу, когда пришло
секретное указание: обеспечить спокой�
ствие, не допустить паники в связи с тем,
что на японской территории будет про�
изведён взрыв снаряда, мощностью в 20
вагонов тротила. То, что это будет атом�
ная бомба – никто не сообщил. А Хиро�
сима была совсем рядом.

� Хорошо, что ветер отнёс радиоак�
тивное облако в море, а�то и нам бы до�
сталось, � вспоминает Иван Васильевич.
С ядерным оружием он встретится по�
том ещё раз, в 1957�ом, при взрыве на
«Маяке». Но это будет позже. А нынче
ему предстояло уничтожить очередную
диверсионную группу. Бойцы СМЕРШ
загрузились в полуторку, поехали.

На этот раз боевое задание Булатов
не выполнил. Из густых зарослей гаоля�
на возле дороги выскочил смертник, об�
мотанный взрывчаткой, словно нынеш�
ний шахид, бросился под колесо маши�
ны. Взрыв! Темнота! Беспамятство! Глу�
хота! Контузило.

После лечения получил инвалид�
ность, был отправлен в действующий
резерв КГБ. А проще говоря – уволен из
армии на вольные мирные хлеба. Куда
податься?

Надо сказать, все эти годы о творче�
стве Иван Булатов не забывал. Пописы�
вал и журналистские материалы, и писа�
тельством стал «баловаться» � рассказы,
небольшие повести. Так и попал на сат�
кинский Магнезит, в заводскую многоти�
ражку. Это был 1946 год. Поработал, по�
писал. Но не только в свою газету, а и в
областные и даже центральные издания

стал свои работы посы�
лать. Активно публиковал�
ся. Тут приглашает его к
себе редактор газеты «Че�
лябинский рабочий» Алек�
сандр Григорьевич Баулин:
давай, говорит, к нам – соб�
ственным корреспонден�
том по горнозаводской
зоне. От такого предложе�
ния было грех отказаться.

Коммунист, вступив�
ший ещё в ВКП(б), чекист�
фронтовик, да ещё и кор�
респондент областной
партийной газеты, он был,
понятно, на виду. Его из�
брали членом Саткинского
райкома партии, а потом –
депутатом Челябинского
областного Совета народ�
ных депутатов. Два созыва
– 1963 и 1967 годов – Иван
Васильевич Булатов засе�

дал в южноуральском парламенте, от�
стаивая интересы своих избирателей и
депутатским мандатом, и газетной стро�
кой.

Понятно, такого активиста партий�
ные кадровики не могли не заметить. В
областном комитете КПСС сказали: жур�
налистика научила тебя видеть пробле�
мы, анализировать их, делать верные
выводы, а такие люди нам как раз и нуж�
ны. И пошла его партийная карьера – 2�
й секретарь Саткинского райкома
партии, потом – Копейского горкома. А
вскоре – новое назначение – избирает�
ся 1�м секретарём Карабашского горко�
ма партии. На его долю как раз и выпала
ядерная трагедия взрыва на «Маяке».

Когда над «сороковкой» взметнулось
чёрное облако, он, памятуя «японский»

опыт, старался не допустить паники,
объявил: это взорвалась цистерна с го�
рючим, сохраняем спокойствие. А потом
начались такие «атомные хлопоты», что
не приведи Господь.

� Приоткрою вам военную тайну, �
улыбается Булатов. � Ведь на самом
деле именно кыштымские ракетчики в
60�м Пауэрса сбили, только из сообра�
жений секретности «пальму первен�
ства» отдали свердловчанам. Нельзя
было наши ракетные установки раскры�
вать, это уж потом, в 80�х, мы их амери�
канцам с потрохами сдали...

Впрочем, чекистов прошлых не бы�
вает, и Иван Васильевич на эти темы не
распространяется. Да и не о том сейчас
речь. До 1963 года возглавлял он Кыш�
тымскую городскую парторганизацию, а
потом… обкому понадобился зав. отде�
лом пропаганды и агитации. Партийный
газетчик возглавил и этот фронт.

Молодёжь уже не знает, но хрущёвс�
кие времена отмечены и тем, что в каж�
дом регионе властные структуры дели�
лись на сельскохозяйственные и про�
мышленные. И, когда в промышленном
облисполкоме завакансилось место на�
чальника управления культуры, И.В. Бу�
латова туда и пригласили. Но в «мини�
страх культуры» он проходил не долго,
хотя и успел многое сделать и для Бо�
риса Ручьёва, и для Людмилы Татьяни�
чевой, и для других, кем сегодня гордит�
ся Южный Урал. Однако журналистская
судьба его не отпускала. В Москве был
создан Госкомитет по печати, издатель�
ству, полиграфии и книготорговле. На
местах же стали создаваться аналогич�
ные структуры – управления.

� Идея была отличная, � рассказыва�
ет Иван Васильевич. – Сами создали
произведение, сами его напечатали,
сами и продавайте – полный цикл. Ре�
дакции, типографии, книжные магазины
и киоски – всё перешло в моё подчине�
ние. Но всё было в плачевном состоя�
нии. Что говорить, если, например, ти�
пография в Пласте располагалась в шах�
тном стволе, под деревянным настилом
пола – сотни метров выработки. Всё это
пришлось технически перевооружать,
налаживать хозрасчётные отношения. И
дело пошло. Мы стали давать даже
сверхприбыли – до 250 тысяч рублей.

В 1976 году опыт Булатова понадо�
бился «Правде». На базе челябинской
типографии было создано отделение
этого издательства ЦК КПСС.

� У меня тогда появился молодой,
талантливый помощник – Владимир Ва�
сильевич Манаев, � с особой, отеческой,
теплотой в голосе говорит Иван Василь�
евич. – Мы потом придумали «подтя�
нуть» к себе «Труд» и «Известия». Не пре�
увеличу, если скажу, что предприятие
«Труиз» стало предтечей современных
рыночных отношений в медиа�среде.
Этот опыт был вложен позднее и в со�
здание газеты «Ва�Банкъ», которая и
сегодня уверенно удерживается в усло�
виях жёсткой конкуренции.

Владислав ПИСАНОВ

А.Я. Нахтигаль
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СПОРТ

СКАНВОРД

Ничто так не притупляет
голод, как жажда.

� У вас какой любимый
деловой аксессуар?

� Резиночка...
� Резиночка?!?!
� Я ей пачки денюжек

перетягиваю...

Удар судьбы в лоб означает,
что не возымели действия её
пинки в зад.

Надлюбил и бросил...

� Что такое «синдром
понедельника»?

� Это нечто вроде НДС
на выходные!

НОВОСТИВАХТА ПАМЯТИ
Девчонки с кулаками

В Челябинске завершился чемпионат России по жен�
скому боксу. По итогам соревнований южноуральская
команда выиграла пять медалей и получила путёвку в
сборную.

В составе всероссийской команды на турнирах 2010 года
Челябинскую область будут представлять призёры чемпио�
ната России. Среди них пятеро сильнейших южноуральских
спортсменов в женском боксе: обладатели наград высшего
достоинства – Александра Кулешова и Анастасия Ярина, а
также бронзовые призёры – Елена Лежебокова, Дарья Бо�
рискина и Анна Монакова.

В ближайшее время спортсменкам предстоит принять
участие в серии международных турниров и закрепиться в
сборной России. Следующие соревнования – чемпионат
мира – состоятся в сентябре в Барбадосе. Все турниры бу�
дут подготовкой к Олимпийским играм 2012 года в Лондоне.

Челябинск
– столица кёрлинга
Чемпионат мира по кёрлингу, проходивший в Челя�

бинске, принёс золотую медаль российской сборной,
а качество организации турнира получило высокую
оценку международных экспертов.

В апреле 2010 года Челябинск впервые в России прини�
мал международные соревнования по кёрлингу среди сме�
шанных пар и ветеранов. В чемпионате приняли участие
более 170 спортсменов из 25 стран мира. Челябинскую об�
ласть на турнире представляли керлингисты: Татьяна Зай�
цева, Любовь Озерова, Лариса Письменова, Надежда Зяб�
лова, Людмила Мурова и Сергей Нуридинов. Впервые в ис�
тории чемпионата мира «золотыми» призёрами стали рос�
сияне Яна Некрасова и Пётр Дрон.

Международный турнир по «ледовым шахматам» прохо�
дил на уникально подошедшей для этого площадке Ледо�
вого Дворца «Уральская молния». Особенностью чемпиона�
та стало то, что «игры в ревущий камень» проходили одно�
временно на одиннадцати дорожках, подготовкой которых
занимались специалисты международного уровня. По оцен�
ке экспертов чемпионат мира был проведён на высоком
уровне и условия, созданные для спортсменов и болельщи�
ков, позволили сильнейшим завоевать медали разного до�
стоинства.

Лего-золото
На Всероссийских соревнованиях по лего�конструи�

рованию в Москве сборная Челябинской области была
представлена 18 командами – победителями районных
состязаний – из Челябинска, Аши, Чебаркуля, Копейс�
ка, Озёрска, Трёхгорного, Еманжелинска, Усть�Катава,
Пластовского, Сосновского и Увельского районов. Со�
ревнования традиционно проводились в трёх возрастных
категориях, в основной и творческой группах. В резуль�
тате южноуральцы завоевали три золотые, две сереб�
ряные и две бронзовые медали в основных категориях.
В творческой подгруппе нам также досталось «золото».

Золотые медали в основной категории завоевали школь�
ники из Степнинской школы Пластовского района. Победа
стала закономерным результатом многолетней работы: уже
на протяжении трёх лет степнинцы демонстрируют выдаю�
щиеся показатели на соревнованиях всех уровней под ру�
ководством неизменного тренера Сергея Мухина. Вторые
места достались ребятам из Хуторской основной школы
Увельского района.

Лучшими в творческой категории стали младшеклассни�
ки из Миасса – Алина Азангулова и Анна Крюкова, которые
представили на суд жюри проект «Большое путешествие».
Проект раскрывает возможности России в качестве роди�
ны космического туризма. Лучшие команды Челябинской
области и России будут представлять нашу страну на меж�
дународных соревнованиях World Robot Olympiad, которые
состоятся в ноября 2010 на Филиппинах.

Робототехника прочно вошла в образовательную про�
грамму большинства школ Челябинской области. За четы�
ре года развития лего�движения все муниципалитеты об�
ласти активно включились в работу. Конструированием «ум�
ных» моделей занимаются более 5,5 тысяч южноуральских
школьников под руководством 800 педагогов. Лего исполь�
зуется в преподавании физики, информатики и информа�
ционных технологий.

Хоккейный
чемпионат состоялся!

В Челябинске завершились Первые всероссийские
игры по хоккею среди сельских команд. Победителя�
ми первенства стали южноуральские хоккеисты из ко�
манды «Урожай» Сосновского района. На втором мес�
те команда «Росич» из Тюменского района Тюменской
области, на третьем – «Дим» Альшеевского района рес�
публики Башкортостан.

Команда «Урожай» одержала уверенную победу благо�
даря хорошей подготовке: по словам председателя облас�
тного физкультурно�спортивного клуба «Урожай» Бориса
Хабирова, сборная Сосновского района состоит наполови�
ну из хоккеистов Кременкульского сельского поселения,
наполовину – из Полетаевского. В обоих посёлках местная
власть уделяет пристальное внимание развитию сельского
спорта. В Полетаево стараниями главы поселения Алексан�
дра Макарова построен двухэтажный хоккейный павильон,
поддерживается детский спорт. К слову, полетаевская хок�
кейная команда – чемпион Челябинской области по хоккею
с шайбой 2010 года. В Кременкуле сельскому спорту ока�
зывает хорошую поддержку глава Александр Глинкин. При
его активном участии развивается спортивно�оздорови�
тельная работа, сделан большой ремонт детской спортив�
ной школы.

Победители хоккейных матчей получили медали и куб�
ки, кроме этого, генеральный спонсор соревнований – ди�
лерская компания «Уралдонсервис» – вручил ценные при�
зы и памятные сувениры лучшим спортсменам – вратарю,
защитнику и нападающему, а также лучшим тренерам и су�
дьям.

Все спортсмены уезжали домой с хорошим настроени�
ем и уверенностью, что отныне подобные Всероссийские
соревнования по сельскому хоккею станут регулярными. А
победитель первых игр – сборная команда Сосновского рай�
она Челябинской области – будет готовиться к межотрас�
левой зимней спартакиаде трудящихся «Полярное ядро –
2011», которая состоится в Мурманске.

Юрий СИМОНОВ

Готов к труду
и обороне

Каждую весну в Челябинске традиционно проводят�
ся районные легкоатлетические эстафеты. Накануне
Дня Победы прошли соревнования среди учащихся
школ и высших образовательных учреждений.

В этом году достижения спортсменов были посвящены
самой важной праздничной дате в нашей стране – 65�лет�
ней годовщине Победы над фашистской Германией и окон�
чанию II мировой войны. В центральном районе, на стадио�
не им. Елесиной, парадное шествие открывала колонна ве�
теранов – ветеранов спорта. Многие из них прошли ту
страшную войну, и на личном опыте знают, что физическая
форма человека, привыкшего к нагрузкам, помогла русским
солдатам одержать победу. Поэтому через всю свою мир�
ную жизнь они пронесли любовь к спорту, приучая к нему и
подрастающее поколение.

Важность спорта в жизни и развитии молодёжи отмети�
ла присутствовавшая  на соревнованиях самый спортивный
депутат фракции «Единая Россия» Государственной Думы
Светлана Ишмуратова.  Она выступила с приветственной
речью к участникам соревнований, пожелав высоких дости�
жений.  Двукратная Олимпийская чемпионка  отметила, что
спорт воспитывает личность в целом.  За молодёжью буду�
щее России, поэтому в последнее время на разных уровнях
уделяется много внимания восстановлению и строительству
комплексов, привлечению профессионалов и организации
различных физкультурно�оздоровительных мероприятий.

Первые победители соревнований получили подарки и
кубки из рук  Олимпийской чемпионки. Юные звёздочки
спорта с восторгом смотрели на многократного победите�
ля мировых соревнований, фотографировались и задавали
вопросы. Такой живой интерес молодёжи и активное учас�
тие в соревнованиях дают надежду на то, что будущее на�
шей страны будет здоровым.

Наталья ЛЁВИНА

Как отдать хотя бы часть
великого долга? Как не пре�
вратиться в «манкуртов» без
памяти и чести? Как защи�
тить от забвения, от наветов
и клеветы тех безвестных ге�
роев, кто остался в окопах
под Ржевом и Сталинградом,
в синявинских и карельских
болотах?

Ответы на эти вопросы
уже давно известны ребятам
и их старшим товарищам из
центра патриотического вос�
питания «Росток». Не первый
год в дни Всероссийской вах�
ты Памяти под патронажем
Общественного совета по
патриотическому воспита�
нию и военно�шефской дея�
тельности при Законодатель�
ном Собрании Челябинской
области и партии «Единая
Россия» отправляется
экспедиция центра на
места сражений. Этому
предшествует большая
работа по подготовке и
отбору участников, сбо�
ру средств и составле�
нию планов. Педагоги во
главе с членом президи�
ума Общественного со�
вета, депутатом Еткуль�
ского районного Собра�
ния депутатов Евгением
Зязевым занимаются с
ребятами, которым
предстоит организовать
не только работу, но и
быт в полевых условиях.
Участники боевых дей�
ствий в Афганистане,
поисковики со стажем

Не забыть тех дней
суровых!
Память о Великой Отечественной войне, боль
за погибших прадедов, ушедших молодыми в
вечность – в каждой российской семье. Как бы
ни старались отнять у нас гордость за их
подвиг, спасший мир от фашистской чумы,
цинично пытаться поставить под сомнение
роль советских солдат�освободителей, в нас и
в наших детях неискоренима благодарность и
уважение к славным и трагичным страницам
истории Родины.

во главе с Олегом Грознец�
ким, отвечают за безопас�
ность и строжайшую дисцип�
лину. Сопредседатели Обще�
ственного совета, депутат Го�
сударственной Думы РФ
Дмитрий Вяткин и член Об�
щественной палаты Челябин�
ской области, заместитель
председателя областного Со�
вета сторонников партии
«Единая Россия» Игорь Ми�
хайлов организуют сбор
средств, согласование с во�
енным комиссариатом, влас�
тями, общественностью.
Очень активно помогают вла�
сти Еткульского района во
главе с Василием Головчинс�
ким. В этом году к ним присо�
единились ребята из Еманже�
линского района, которых
поддержал глава Валерий Ча�

раев.
23 апреля у Вечного огня,

у памятного места, откуда в
грозных сороковых отправ�
лялись добровольцы Ураль�
ского корпуса, в строю стоят
ребята. У нескольких участ�
ников на груди – знак «За ак�
тивный поиск». Развеваются
флаги Челябинской области,
«Единой России» и центра
«Росток». Звучит команда
«Смирно!» Напутствия моло�
дым представителям Южно�
го Урала дают заместитель
председателя областного
Совета ветеранов полковник
Александр Дегтярь, началь�
ник главного управления мо�
лодёжной политики прави�
тельства Челябинской обла�

сти Алексей Слаутин, пред�
ставитель военного комис�
сариата области Владимир
Кузнецов. Игорь Михайлов
передаёт приветствие от Об�
щественного совета, Обще�
ственной палаты и правле�
ния Оренбургского казачье�
го войска, напоминает об ис�
торической традиции служе�
ния России южноуральцев. К
мемориалу возлагаются яр�
кие гвоздики…

Пообщавшись с провожа�
ющими земляками, получив
сладкие «сухпайки» и инст�
руктаж от начальника Еткуль�
ского управления образова�
ния Ольги Выборновой, экс�
педиция отправляется в
путь.

Фото Валерия ЛЫЧАГИНА

В начале
урока ребята
познакоми�
лись с исто�
рией образо�
вания Зако�
нодательно�
го Собрания
Челябинской
области, уз�

нали о его структуре, основ�
ных этапах становления, глав�
ных направлениях деятельно�
сти и руководящем составе
разных созывов. После чего
состоялся просмотр фильма,
подготовленного Заксобра�
нием совместно с ЮУрГУ�ТВ.
В необычной, но доступной
форме комиксов, с использо�
ванием понятного для моло�
дёжи языка, в том числе ре�
четатива, на котором обща�
ются рэперы, фильм расска�
зал о работе областного пар�
ламента, его целях и задачах.
Зрители были в восторге!

Потом ребятам было
предложено самим расска�
зать о деятельности основ�
ных комитетов ЗСО. Школь�
ники заранее разбились на
команды и представляли раз�
ные комитеты, в том числе: по
социальной политике; по
промышленной политике,

ПАРЛАМЕНТСКИЙ УРОК

Учиться на...
законодателя
В учебном расписании старших классов школы № 81
Тракторозаводского района Челябинска появился не совсем обычный
урок – «Парламентский». Провести его пригласили депутата
Законодательного Собрания Челябинской области, члена комитета по
социальной политике, ректора ЮУрГУ Александра Леонидовича
Шестакова.

топливно�энергетическому
комплексу, транспорту и свя�
зи; по молодёжной политике;
по строительству, жилищно�
коммунальной политике и до�
рожному хозяйству; по эколо�
гии. Новый учитель остался
доволен своими учениками и
похвалил их за проявленную
креативность и творческий
подход.

В ходе парламентского
урока ребята задавали вопро�
сы Александру Леонидовичу:
их интересовали раз�
личные аспекты дея�
тельности депутата, в
том числе важные по�
литические решения
областного парламен�
та, принятые с его уча�
стием. Вот что отве�
тил депутат: «Одной
из самых важных за�
дач является приня�
тие бюджета Челябин�
ской области. Хочу от�
метить, что он у нас
является социально�
ориентированным,
направленным на по�
мощь и поддержку не�
защищённых катего�
рий граждан. На эти
цели предусмотрено
достаточное количе�

ство средств, и даже в про�
шлом году, когда было осо�
бенно тяжело в стране, мы
нисколько не сократили эти
статьи расходов».

В завершение урока ребя�
та высказали свою позицию о
законе, предусматривающем
введение так называемого
«комендантского» часа для
несовершеннолетних. При�
чём каждая команда коммен�
тировала этот закон с разных
точек зрения: собственной,

молодёжной; точки зрения
милиции; родителей; депута�
тов; прокуратуры. Как оказа�
лось, «за» введение комен�
дантского часа ратует боль�
шинство взрослого населе�
ния, а вот «против» этих нов�
шеств, естественно, выступи�
ли сами подростки, они пред�
ложили депутатам увеличить
время пребывания на улице
хотя бы в летнее время. Оно
и понятно – каникулы на носу!

Александр Леонидович
поблагодарил ребят за актив�
ность на парламентском уро�
ке, вручил дипломы капита�
нам команд и выразил надеж�
ду, что инициатива, ярко вы�
раженная жизненная позиция
молодого поколения позво�
лят добиться в жизни про�
фессиональных высот и успе�
хов. Как знать, может быть в
недалёком будущем кто�то из
нынешних школьников тоже
станет участвовать в законо�
творческой деятельности на
благо родного края как депу�
тат областного парламента.

Оксана ХУДЯКОВА

Неужели непонятно, что
для мужчины дорога из бара
домой � это уже прелюдия!

Даже самая независи�
мая личность любит, когда
ей в ванной трут спинку.


